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平成２９年 第４回教育委員会会議（報告） 

 

平成２９年４月１８日 

 

 

１ 前回の会議録確定  全員異議なく確定 

 

 

２ 教育委員会活動報告  資料報告 

 

 

３ 議        事 

日  程 件          名 議決年月日 議決要旨 

 
議案第１号 
 

 
美深町スポーツ推進委員の委嘱について 

 
H29.4.18 
 

 
原案可決 

 

 

４ 所管行政に関する協議 

日  程 件          名 協議等年月日 要  旨 

 
報告事項１ 
 
報告事項２ 
 
 
報告事項３ 
 
そ の 他 
 

 
平成２９年度美深町育英資金新規貸付について 
 
平成２９年度要保護・準要保護児童生徒の申請
状況について 
 
平成２９年度学校評議員の委嘱について 
 
５月の行事予定について 
 
春の学校訪問について 
 
「仁宇布小中学校の在り方に関する懇談会」資
料について 
 

 
H29.4.18 

 
H29.4.18 

 
 

H29.4.18 
 
 
 

 
資料報告 

 
資料報告 

 
 
資料報告 

 
予定説明 

 
予定説明 

 
資料説明 
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 平成２９年 第４回教育委員会会議録  

 

美深町教育委員会会議を次のとおり開催したので、その記録を委員会会議規則第８条

に基づき報告いたします。 

 

１．開催日時  平成 29年 4月 18日（火）午後 4時 00分～午後 5時 25分 

 

２．開催場所  美深町文化会館 ＣＯＭ１００ 小会議室 

 

３．出 席 者（１３名） 

<委 員> 教 育 長 石 田 政 充  代  理 宮 原 宏 明 

 委  員 庄 司 村 尾  委  員 清水 満寿美 

 委  員 坂 井 弘 明    

<職 員> 次 長 玉 置 一 広  センター長 藤 原 裕 子 

 主  幹 大 堀 裕 康  学校給食 C長 竹 田    哲 

 副センター長 富 田 由 佳  副主幹(学校) 和 田 政 則 

 副主幹(社会・体育) 中 野 浩 史  係  長 福 井 直 人 

      

 

４.議決した件名 

   議案第１号  美深町スポーツ推進委員の委嘱について 

 

５．所管行政に関する協議等 

   報告事項１  平成２９年度美深町育英資金新規貸付について 

   報告事項２  平成２９年度要保護・準要保護児童生徒の申請状況について    

   報告事項３  平成２９年度学校評議員の委嘱について 

   そ の 他  ５月の行事予定について 

          春の学校訪問について 

          「仁宇布小中学校の在り方に関する懇談会」資料について 

 

６．会議記録 

◎ 開  会（午後４時００分） 

 

教 育 長 

 

それでは平成２９年第４回の教育委員会議を始めさせていただきます。 

 

（１）前回の会議録確定 



~ 3 ~ 

 

教 育 長 

教 育 次 長 

教 育 長 

 

教 育 長 

 

 

平成２９年第３回教育委員会会議の会議録について説明をお願いします。 

（平成２９年第３回教育委員会会議の会議録について別紙により説明） 

説明のあった会議録について、確定してよろしいですか。 

（「異議なし」の声あり） 

ご異議なしと認め、会議録を確定します。 

 

 

（２）教育委員会活動報告 

 

教 育 長 

教育長・各担当 

教 育 長 

 

 

次に、教育委員会活動報告に入ります。 

（活動報告について、別紙により報告） 

報告が終わりましたので、教育委員会活動報告は報告済みとさせていただきま

す。 

それでは議事に入ります。 

 

 

（３）議  事 

 

教 育 長 

副主幹(社会・体育) 

教 育 長 

庄 司 委 員 

副主幹(社会・体育) 

庄 司 委 員 

副主幹(社会・体育) 

教 育 長 

体育振興係長 

 

 

 

教 育 長 

 

教 育 長 

 

教 育 長 

 

 

 議案第１号「美深町スポーツ推進委員の委嘱について」説明をお願いします。 

（議案第１号について説明） 

 説明が終わりましたが、質疑はございますか。 

 スポーツの種目は何ですか。 

 専門は、サッカーです。 

 先生としての経験は何年ですか。 

 新卒の先生です。 

 推進委員の委嘱は、これで全てですか。 

 今年度は１９名の方に委嘱しています。スポーツ推進委員に関する規則では、

定数が２５名以内となっていますが、いろいろな競技の委員さんを委嘱していま

すので、今後、新たな種目の指導者が出てきましたらお願いしようかと思います

が、当面は１９名の推進委員で進めていきたいと思っています。 

 他に質疑はございますか。 

（「なし」の声あり） 

 質疑無いようですので、議案第１号は原案どおり決定してよろしいですか。 

（「異議なし」の声あり） 

 それでは、議案第１号は原案どおり決定いたしました。 

 

 

（４）所管行政に関する協議等 
 

教 育 長 

 

副主幹(学校) 

教 育 長 

清 水 委 員 

 

教 育 次 長 

 

 

 

 

 報告第１号「平成２９年度美深町育英資金新規貸付について」説明をお願いし

ます。 

（報告事項１について説明） 

 説明が終わりましたが、報告事項について質疑はございますか。 

 昨年度もお話しいたしましたが、貸付金額がここ数年変わっていないので、増

額する考えはありませんか。 

 現在は貸付金額を増額することは考えていません。給付型の奨学金制度を整備

しました。他の市町村も今後、支援策を強化してくることが考えられますので、

奨学金の他に何か良い支援がないか、考えているところです。具体的には、以前

の美深高校の校長先生が、就職した生徒に対する支援は無いのでしょうかという
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清 水 委 員 

 

 

 

教 育 次 長 

 

教 育 長 

 

 

 

清 水 委 員 

副主幹(学校) 

宮 原 委 員 

副主幹(学校) 

 

教 育 次 長 

 

 

 

坂 井 委 員 

教 育 次 長 

 

教 育 長 

庄 司 委 員 

副主幹(学校) 

清 水 委 員 

副主幹(学校) 

教 育 長 

 

教 育 長 

 

 

教 育 長 

 

 

 

教 育 長 

 

教 育 長 

 

教 育 長 

副主幹(学校) 

教 育 長 

 

教 育 長 

 

ことを、保護者から言われたと言っていました。議会でも、就職する子ども達に

支援を出来ないかという話しも出ていまして、美深高校の卒業生については、４

対６の割合で就職する生徒が多いので、就職する生徒に対する支援を何か出来な

いか考えているところです。 

 大学の授業料もかなり上がってきているところで、返済する奨学金ですので、

もう少し増額できれば良いのではないでしょうか。全国的には、奨学金を返済で

きない方たちも多いと聞きます。利息だけでも大きな額になります。それを考え

ると、無利子の奨学金は利用者にとっては大変助かるものだと思います。 

 これまでは、美深高校と他の学校を卒業した生徒に不均衡があるのではないか

ということは出ていませんが、これからも出ないとは言い切れません。 

 他の町の状況等をみながら、整理する必要があると思います。実際に、美深町

の育英資金だけでなく、他の奨学金を借りているケースもあるかと思います。そ

ういったことを考えた時に、どのようにしていくのが良いか整理する必要がある

と思います。 

 償還期間は大学生で８年ですか。 

 修学期間の２倍の年数で償還することになります。 

 大学院に行った時は、就学しながら返還するのですか。 

 大学、大学院に進学した場合は、猶予を受けることが出来ます。大学院在学中

は貸付を受けることは出来ません。 

 美深高校の支援策としては、今年下宿を整備し、通信教育で学力向上を目指し、

最後には就職者に対する支援を出来ないかという所で、美深高校の支援は一応の

区切りだと考えています。美深高校の教育振興の面ばかりに目がいっていて、貸

付型の奨学金の増額についてまで考えが及んでいなかったと思います。 

 就職する生徒には、どのような支援を考えていますか。 

 就職支度金ですとか、勤続年数に応じて給付金を支給するとかが考えられます

が、このような形にすると給付型奨学金と同様の制度になるかと思います。 

 一定の議論をした中で、この会議で協議させていただきたいと思います。 

 今年、貸付を終了した人は何人いますか。 

 平成２８年度に貸付を終了した人は２名です。 

 滞納している人はいますか。 

 滞納している人はいません。 

 他に質疑はございませんか。 

（「なし」の声あり） 

 質疑が無いようですので、報告事項１については、報告済みとさせていただき

ます。 

 

 報告第２号「平成２９年度要保護・準要保護児童生徒の申請状況について」に

入りますが、これにつきましては、個人情報が含まれますので、秘密会議とさせ

ていただきますが、よろしいですか。 

（「異議なし」の声あり） 

 それでは、ここから秘密会議とさせていただきます。 

（秘密会議） 

 ここで、秘密会議を解きます。 

 

 報告第３号「平成２９年度学校評議員の委嘱について」説明をお願いします。 

（報告事項３について説明） 

 説明が終わりましたが、報告事項について質疑はございますか。 

（「なし」の声あり） 

 質疑が無いようですので、報告事項３については、報告済みとさせていただき

ます。 
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教 育 長 

各 担 当 

教 育 長 

 

 

 

教 育 長 

副主幹(学校) 

教 育 長 

 

 

教 育 長 

 

教 育 次 長 

教 育 長 

 

庄 司 委 員 

 

教 育 次 長 

 

 

庄 司 委 員 

教 育 次 長 

教 育 長 

 

 

 

庄 司 委 員 

 

教 育 次 長 

教 育 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

庄 司 委 員 

教 育 長 

 

宮 原 委 員 

 

 

 次に、その他「５月の行事予定について」説明をお願いします。 

（「５月の行事予定について」説明） 

 説明が終わりました。 

 まず、教育委員会会議の日程を決めさせていただきます。 

 第５回教育委員会会議は、５月１６日(火)１６時からの開催を予定します。 

 

 次に「春の学校訪問について」説明をお願いします。 

（「春の学校訪問について」説明） 

 学校訪問の日程は、現段階の日程ということでご了解いただきたいと思いま

す。 

 

 次に「仁宇布小中学校の在り方に関する懇談会資料について」概略説明をお願

いします。 

（「仁宇布小中学校の在り方に関する懇談会資料について」概略説明） 

 ５月の会議の中で議論をしていただきたいと思いますが、資料について質疑が

あればお願いします。 

 平成２９年１１月に町長、議会に対して懇談会の内容を報告するとあります

が、どの程度の内容まで報告できますか。 

 具体的に懇談会で出された意見を報告いたします。この懇談会は、意見を統一

するものではありませんので、委員さんの考え方や、委員さんが各会合で他の人

に聞いた意見などをまとめて報告いたします。 

 その後の協議に入るとありますが、どこまで協議しますか。 

 町長部局で協議するものです。 

 前回、町長に教育委員会としての考え方を申し上げていますけれども、今の情

勢を踏まえた中で、前回の議論を基にもう一度整理をしていく必要があると思い

ます。そして、懇談会でいただいた意見を踏まえて議論し、教育委員会としての

意見を町長や議会に申し上げていくというふうに考えています。 

 懇談会委員の任期が今年度末まであると思いますが、その後も懇談会を設ける

ことはありますか。 

 次の懇談会を設置することはありません。 

 教育委員会として、今の施設で続けていくかどうかということです。耐震が無

いので改修をしてくださいということを毎年言われる事になります。環境が整っ

ていない中で、学校教育を続けていけるかどうかです。施設は使えるうちは使う

という意見はあると思います。国や道からの要請がある中で、使えるうちは使い

ます、施設が壊れるまでは継続しますということを教育委員会として言えるかど

うかです。現状の中で大きな投資をして継続していくかということを考えたとき

に、いろいろな思いがあると思います。山村留学の実施についてもあるでしょう

し、希望者がいる間、建物が使える間は実施して良いのではという意見が出てく

ることも考えられます。教育委員会としてこれを良しとするかどうかです。良し

としたときに、各方面に対して言い切れるかどうかです。そこが教育委員会とし

ての一番のポイントです。教育委員会としてはこれまでの議論の中で、一定程度

施設を整備して継続していきたいとしてきています。施設整備が出来ないとした

ときに、教育委員会としては継続はできません、閉校しますというところの議論、

教育委員会としての考え方の整理をしていかなければなりません。 

 議会でいかに納得させるかですね。 

 現状を認識していただいて、どう感じるかです。学校設置は町の権限です。設

置されたものを管理、運営するのが教育委員会です。 

 大変な議論の場だと思います。成果が見えるのが、１０年後、２０年後だと思

いますので、教育委員としての英知の見せどころだと思います。 
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坂 井 委 員 

教 育 長 

 

 

庄 司 委 員 

 

教 育 次 長 

坂 井 委 員 

教 育 次 長 

坂 井 委 員 

教 育 次 長 

 

坂 井 委 員 

 

 

 

教 育 長 

 

宮 原 委 員 

 

 

教 育 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

庄 司 委 員 

教 育 次 長 

 

 町長部局で最終的な決断をする時期は決まっていますか。 

 決まっていません。耐震に係わっての学校改修の目安が、平成２７年度でした。

全国的に改修が進まなかったため５年延びましたので、平成３２年度が目安で

す。 

 山村留学できている子や親たちで、古い校舎だから来たという人はいません

か。 

 そのようなことは聞いたことがありません。 

 全国的にみて、山村留学を実施している学校は何箇所くらいありますか。 

 年々少なくなってきています。 

 実施している場所は、仁宇布と同じような条件のところが多いですか。 

 道内では１４の学校で実施しています。例えば、西興部や雄武などの小さな集

落で実施しています。 

 時間が経てば経つほど、改修するのは難しくなってくるのではないでしょう

か。美深小、美深中の修繕も出てくるでしょうし、町全体の人口も減ってきます

から、当然、美深小、美深中の児童生徒数も減ってきます。ですから、年月が経

ってくると厳しくなると思います。 

 言われるとおり、時間が経てば経つほど、教育委員会がこれまで議論した思い

とは違う方向に行く可能性があります。 

 昨年の９月議会で山村留学について質問があり、教育委員会としては継続する

と答弁していますし、町長も教育委員会の意向を尊重するというような答弁をし

ています。 

 ２０年、３０年、４０年のスパンの中で、その後のことを考えなければなりま

せん。１０年間は地元の子どもがいる、１０年以降は地元の子どもがいない、子

ども達が来てくれるかどうか、それは何年のスパンで考えるかというのを意識し

ていかなければなりません。その投資として、２０年続けるということを考えれ

ば、それで一定程度元がとれるかどうか、経費的な事を中心に議論がされると、

一つの考え方が出来ないかなとか、多角的な考え方が必要になると思います。そ

ういった中で、２０年間の取り組みとして、するか、しないか、２０年の事業に

５億件投資するのか、３０年のスパンで考えるか分かりませんが、一定期間の投

資としてどれだけ投資して良いのかどうなのかという考え方もしていただかな

ければならないと思っています。 

 恩根内地区では子どもの数が増えていますが、仁宇布地区の子どもについても

今後どうなるかは分かりません。 

 いろいろと質問が出ましたが、５月の教育委員会で議論したいので、いろいろ

なことを整理し、議論いただきたいと思います。 

 次回の懇談会はいつですか。 

 今度は６月です。運動会の総練習を見ていただこうと思っています。 

 

 

 

◎ 閉  会（午後５時２５分） 

 

教 育 長 

 

 

以上をもちまして、平成２９年第４回教育委員会会議を終わらせていただきま

す。 

大変ご苦労様でした。 

 

 

上記会議録について 平成２９年５月１６日確認 
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北海道中川郡美深町教育委員会教育長  石 田 政 充 

 

北海道中川郡美深町教育委員会教育長職務代理者  宮 原 宏 明  


